



Lunes 19 de Agosto 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Dejan pendientes en construcción

(2024-08-19, Sara Cervantes, Reforma, . 1, 8)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó que el subsector de obras en ingeniería civil tuvo el mayor crecimiento en este sexenio como resultado de la fuerte inversión en las obras de AMLO, como el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), el Aeropuerto Internacional de Tulum y el Corredor Interoceánico. Señaló que el crecimiento promedio del sector de la construcción se ubicó en 1.4 por ciento, en línea con periodos anteriores.

CONSTRUCCIÓN

Arriesga a obras falta personal

(2024-08-19, Verónica Gascón, Reforma, . 11)

La brecha de habilidades y la falta de personal calificado en la industria de la construcción mexicana pueden afectar la ejecución de proyectos en plazos establecidos, advirtió la consultora WTW. La firma consideró que la digitalización está transformando la manera en que se gestionan los proyectos de construcción, al usar tecnologías como el Building Information Modeling (BIM), drones y la Inteligencia Artificial (IA), para mayor eficiencia y precisión.

Nearshoring puede mejorar salarios y recaudación de impuestos en beneficios de la sociedad: Coparmex CDMX

(2024-08-18, Samyra Sosa, El Universal (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que el nearshoring es una gran oportunidad para generar empleos con mejores salarios debido a la especialización de la mano de obra. Durante la sesión de la Comisión Ordinaria "Desarrollo Económico y Oportunidades del Nearshoring para la CDMX", El vicepresidente de Enlace con Gobierno de Coparmex Ciudad de México, José Luis Jiménez Barrera, detalló que este proceso de relocalización de empresas no solo beneficiará a los trabajadores mediante el aumento de sus ingresos, sino que también generará un efecto positivo en la recaudación de impuestos en beneficio de la sociedad. Además, puntualizó que el nearshoring en la Ciudad de México se contemplan dos zonas estratégicas: la zona de Vallejo (al norte de la capital), donde se concentra la industria, y las áreas del centro donde las grandes empresas pueden establecer sus corporativos. "Al momento de generar más ingresos se generan más impuestos y el gobierno tendrá más recursos para poder invertirlos en infraestructura y en lo que se necesite", destacó Jiménez. El directivo enfatizó que la certidumbre es clave para que el nearshoring prospere en la ciudad. "Las empresas necesitan tener la confianza de que sus inversiones serán redituables, y si logramos crear un entorno de estabilidad, todos ganan: los trabajadores con mejores salarios, el gobierno con mayor recaudación y los empresarios con oportunidades de crecimiento", concluyó.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [News México \(Sitio\)](#), [El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [Chiapas en Contacto CHIS \(sitio\)](#), [Clase Turista \(Sitio\)](#).

CDMX: van más cambios de uso de suelo en sitios ya gentrificados

(2024-08-19, Sandra Hernández García, La Jornada, . 34, 40)

A dos semanas de que concluya la segunda Legislatura, los diputados del Congreso capitalino pretenden hacer los últimos seis cambios de uso de suelo para la construcción de oficinas, hoteles, viviendas, restaurantes y comercios. Los predios están ubicados en las colonias Roma Sur; Polanco, segunda y cuarta secciones; San Miguel Chapultepec y Juárez, donde de por sí proliferan dichos servicios y se dan los mayores efectos de la gentrificación, que es el desplazamiento de antiguos residentes ante el encarecimiento de la vivienda y los servicios.

Ve Coparmex viables Vallejo y zonas del Centro para relocalización

(2024-08-19, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada, . 36)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) a nivel local dijo que la zona de Vallejo y otras del Centro de la capital del país se pueden aprovechar para la relocalización (nearshoring) de empresas. En VOZ del vicepresidente de enlace con la administración local, José Luis Jiménez Barrera, consideró que "se tendría que facilitar la inversión en cuanto a impuestos y a las posibilidades para que una empresa extranjera se instale en México". El directivo enfatizó que la certidumbre es clave para que la relocalización prospere en la ciudad.

El Espectador / Las prioridades de Marcelo

(2024-08-19, Hiroshi Takahashi, El Sol de México (sitio),)

Nos cuentan que la empresa Crédito Maestro, bajo la dirección de Gerardo Fernández Mena, completó un proceso de migración digital a Oracle Cloud Infrastructure que duró 18 meses. Esta transformación incrementa la capacidad operativa en un 85 por ciento, permitiendo procesar hasta mil 300 transacciones por minuto. La digitalización ha resultado en una cobranza más eficiente, una reducción del 18 por ciento en costos de infraestructura y una aceleración del 50 por ciento en la entrega de créditos. Con más de 150 mil clientes activos, la compañía procesa entre 5 mil y 7 mil solicitudes de crédito mensuales, consolidándose en el sector de créditos de nómina para servidores públicos.

[El Sol de México](#), [El Sol de Salamanca \(sitio\)](#), [El Sol de Puebla \(sitio\)](#), [El Diario de Querétaro QRO \(sitio\)](#), [El Sol de Tulancingo \(sitio\)](#), [El Sol de San Juan del Río \(sitio\)](#), [El Sol de Hermosillo SON \(Sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#), [El Sol de Cuernavaca \(sitio\)](#), [El Sol de Morelia \(sitio\)](#), [Tribuna de San Luis SON \(Sitio\)](#), [El Sol del Centro AGS \(sitio\)](#), [El Sol de Toluca \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [La Voz de la Frontera BC \(sitio\)](#), [El Sol de León \(sitio\)](#), [El Sol de Zacatecas \(sitio\)](#), [El Sol de la Laguna COAH \(sitio\)](#), [El Sol de Córdoba \(sitio\)](#), [El Sol del Bajío Guanajuato \(sitio\)](#), [El Occidental JAL \(sitio\)](#), [El Sol de Orizaba \(sitio\)](#).

"Sin incentivos, seguirá el pobre crecimiento"

(2024-08-19, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El sector privado de México señaló que si se mantiene un ambiente de negocios sin incentivos, sólo se contribuirá a que el país mantenga un pobre ritmo de crecimiento económico, así como niveles de bienestar deprimidos, por lo que además, advirtió tomar con "cautela" la reciente información sobre los anuncios de Inversión Extranjera Directa (IED) que ha dado a conocer el Gobierno federal. Para el sector privado resulta importante que para dar paso a concretar esos anuncios se debe contemplar mayor infraestructura, una política de energía que garantice el abasto, además de una regulación económica, pero consideró que se debe dar certidumbre de seguridad a la inversión privada.

En Concreto // Impulsarán vivienda "asequible" en CDMX

(2024-08-19, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Como una jugada estratégica fue interpretada la propuesta de Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, quien presentó y sumó a la iniciativa de un plan piloto para impulsar vivienda asequible, de menos de 2 millones de pesos para la capital. Como se sabe, aquí hay un déficit de vivienda de casi medio millón de unidades, de las cuales la gran ausente es la vivienda económica. Ya es un "dinosaurio" en peligro de extinción.

Un millón de viviendas para 2030: Empresarios presentarán plan a Sheinbaum

(2024-08-18, Redacción, Índice Político (sitio),)

En un esfuerzo por abordar la crisis de vivienda en México, empresarios e instituciones públicas se han unido para presentar a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, un ambicioso plan que busca construir un millón de viviendas entre 2024 y 2030. Este plan, que será oficializado a finales de agosto, tiene como objetivo no solo atender la demanda de vivienda, sino también fortalecer la economía y mejorar la calidad de vida de los mexicanos. El "Acuerdo Nacional por la Prosperidad con Vivienda" fue elaborado a partir de las discusiones en el reciente "Encuentro Nacional de Vivienda", donde se reunieron expertos y líderes de diversos sectores.

RELEVANTES NACIONALES

Ejecutan a operador de 'El Mayo'... y Cuén

(2024-08-19, Staff, Reforma, . 1, 4)

El narcotraficante Martín García Corrales, alias "El Tano" "Cachuchas", quien fue asesinado junto con su hermano José Ricardo y otro hombre sin identificar el pasado 17 de agosto, era buscado por las autoridades de Estados Unidos por producir y traficar fentanilo "a gran escala" para el Cártel de Sinaloa (CDS). Las tres víctimas fueron encontradas en una brecha cercana a la Carretera Internacional 15. a la altura del municipio de Elota, con los ojos vendados con cinta gris, semidesnudas y con huellas de tortura.

Diputados se retiran con una bolsa de \$419 mil cada uno

(2024-08-19, Antonio López, El Universal, . 1, 4)

A unos días de que termine la actual 65 Legislatura, la Cámara de Diputados y los grupos parlamentarios alistan una bolsa de más de 209 millones 705 mil de pesos para despedir a los diputados salientes. Los legisladores recibirán cada uno un monto acumulado de más de 419 mil pesos, que se compone de su dieta mensual, que equivale 75 mil 609 pesos; aguinaldo de 93 mil 669 pesos, y apoyo de fin de año. de 25 mil 575 pesos, pagados en el mes de agosto.

Inversión extranjera directa rompe récord

(2024-08-19, Miriam Paredes, Excélsior, . 1)

México registró un nuevo récord de inversión extranjera directa (IED), al captar 31 mil 96 millones de dólares (mdd) durante el primer semestre del año, monto 7% superior al registrado en la primera mitad de 2023. Estados Unidos se mantuvo como el principal socio inversionista en México, con 44% de los flujos totales (13.7 mil mdd), seguido de Alemania y Japón. El 54% de la IED se concentró en el sector manufacturero.

Los chapitos y El Nini ya negocian con EU sentencias favorables

(2024-08-19, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Ovidio Joaquín Guzmán López, El Ratón y El Güero, respectivamente, y su ex jefe de seguridad, Néstor Isidro Pérez Salas, El Nini, tres pesos pesados del cártel de Sinaloa, ya negocian con autoridades de EU. La ruta legal explorada es que se declaren culpables de algunos delitos, desechar otros y, sobre todo, evitar juicios largos.

Recauda Capufe 6.8 mmdp más en carreteras

(2024-08-19, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Caminos y Puentes Federales (Capufe) recaudó casi 7 mil millones de pesos, por el aumento de cuotas en los dos últimos años. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que en este sexenio que está por concluir las autopistas de Capufe y Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) han recaudado 214 mil 584 millones 62 mil 731 pesos.

México provoca más miedo que la guerra

(2024-08-19, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4 5)

Mexicanos que residen en zonas de conflicto armado, como Israel, Ucrania, Sudán y Venezuela, prefieren enfrentar los peligros de la guerra antes que regresar a México, donde consideran que la violencia está fuera de control. Según registros de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). al menos 264 connacionales han rechazado ser evacuados de estos países debido al temor que les provoca la inseguridad en México, la cual consideran más mortal que los propios conflictos bélicos en los que se encuentran inmersos.

Migrantes en EU: "dejen de hablar y defiendan nuestra dignidad"

(2024-08-19, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1, 28)

Líderes inmigrantes locales de Chicago y otras ciudades de Illinois dan la bienvenida a la Convención Nacional Demócrata con un mensaje: dejen de hablar y defiendan los derechos básicos y la dignidad de los que nutren a este país con su trabajo, su cultura y sus sueños. El cónclave en esa ciudad, con miras a consolidar a Kamala Harris, es la oportunidad para que los inmigrantes en Chicago y otras ciudades de Illinois presionen en la sede y en las calles para impulsar sus derechos.

Alcanza IED récord histórico en primer semestre

(2024-08-19, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

La Inversión Extranjera Directa (IED) en México alcanzó un récord histórico en el primer semestre de 2024, con 31,096 millones de dólares, un aumento del 7% en comparación con el año anterior, según la Secretaría de Economía. Sin embargo, expertos advierten que la disminución de nuevas inversiones y la alta proporción de reinversiones de utilidades podrían ser una señal de alerta sobre la percepción de México como destino de inversión.

La IED aumento 7.2% en el primer semestre y sumó un monto récord

(2024-08-19, Roberto Morales, El Economista, . 1, 29)

Las llegadas de Inversión Extranjera Directa (IED) a México registraron un crecimiento de 7.2% interanual, a 31,100 millones de dólares en el primer semestre de 2024, informó este domingo la Secretaría de Economía. De ese total, 30,288 millones corresponden a reinversión de utilidades, 909 millones a nuevas inversiones y -101 millones a cuentas entre compañías.

Migrantes viven en incertidumbre

(2024-08-19, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,10)

En Silao, Guanajuato, un grupo de 83 extranjeros con situación irregular en México sobreviven debajo de un puente, luego de que denunciaron haber sido agredidos por elementos de la GN, en un operativo del INM, donde fueron despojados de SUS pertenencias. La fundación Amigos del Tren señala que lo que más les preocupa es que, al quedarse incomunicados, SUS peticiones de refugio a Estados Unidos en la app CBP One podrían quedar sin efecto.

Sinaloa: La tierra de la desventura

(2024-08-19, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Sinaloa, la tierra a la que se le adjudica ser cuna de narcotraficantes famosos y que adquiere focos en cuanto hay alguna detención por parte de autoridades de Estados Unidos o de México, carece de inversión en seguridad para sus poblaciones. Enfrentadas a la zozobra y el miedo, las poblaciones perviven sin que las alcancen los recursos federales. En los ejercicios de 2021, 2022, 2023 y 2024 -los años que ha gobernado Rubén Rocha Moya aparecen solo dos contratos que según su título, están dirigidos a la protección de los ciudadanos.

El drama invisible

(2024-08-19, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 8 11)

El desplazamiento interno forzado en México es una devastadora realidad que afecta a cientos de miles de personas cada año. En 2023 se estimaba que había casi 400 mil personas desplazadas por distintos motivos en diversas regiones del país. La violencia por la disputa del control territorial de las organizaciones criminales es el principal detonante de los desplazamientos; no obstante, centenares de familias y comunidades enteras también se ven obligadas a abandonar sus hogares a causa de la intolerancia religiosa y por los efectos de los desastres naturales.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex ve riegos por ampliación de delitos para prisión preventiva oficiosa

(2024-08-18, Redacción, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su preocupación ante la reciente propuesta de reforma al artículo 19 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), que amplía el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa. Esta propuesta fue presentada el 5 de febrero, como parte de las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, y dictaminada así como aprobada por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados el 13 de agosto de 2024, recordó la Coparmex.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Libertador \(Sitio\)](#), [News México \(Sitio\)](#).

Aumento del salario se debe revisar cada año

(2024-08-19, Luis Romero, El Sol de México, . 13)

Los empresarios están a favor de elevar el ingreso, pero no apoyan que sea un cambio constitucional a iniciativa privada está a favor de que cada año se aumente el salario mínimo por encima de la inflación, pero no debería ser una medida constitucional como propone la iniciativa de reforma que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) al Congreso, dijo Jorge López Pérez, vicepresidente de la Comisión Nacional de Capital Humano de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "No puede ser un cambio constitucional y no volverse a revisar en 10 años como pasa con otras reformas. Y en el caso del

tema de los salarios, estos se tienen que estar revisando de manera periódica", dijo a El Sol de México.

[La Prensa,](#)

CCE llama al INE y al TEPJF a asignar las diputaciones plurinominales de manera "justa y sensata"

(2024-08-19, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) llamó al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que de una manera "sensata, justa, equilibrada y apegada a la Constitución y a la voluntad del pueblo mexicano" realicen la asignación de las diputaciones plurinominales. El organismo del sector privado señaló en un comunicado: "En los próximos días se tomará una de las decisiones más importantes para la democracia mexicana. Las autoridades electorales tienen la responsabilidad histórica de determinar, con base en la voluntad ciudadana expresada en las urnas, la asignación de las diputaciones plurinominales en la Cámara de Diputados".

[El Financiero \(Sitio\), Reporte Índigo \(sitio\), El Financiero \(Sitio\), 24-Horas.mx \(Sitio\), 102.5 MVS Noticias,](#)

Autoridades electorales deben decidir bajo la voluntad de la sociedad: CCE

(2024-08-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

En los próximos días se tomará una de las decisiones más importantes para la democracia mexicana. Las autoridades electorales tienen la responsabilidad histórica de determinar, con base en la voluntad ciudadana expresada en las urnas, la asignación de las diputaciones plurinominales en la Cámara de Diputados, aseguró el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), bajo la dirección de Francisco Cervantes.

[Forbes MX \(sitio\), Pasantes DF CDMX \(Sitio\),](#)

Pedirán empresarios de Acapulco a Sheinbaum que siga sin pago la autopista

(2024-08-19, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

Representantes de las cámaras empresariales de Acapulco expresaron que la decisión de terminar la exención en las casetas de peaje de la Autopista del Sol, es debido al cambio de las administraciones federales, pero que se planteará a la presidenta electa Claudia Sheinbaum que el uso de la vía sea gratuita hasta que se recuperen la totalidad de las 19 mil 600 habitaciones. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Julian Uriostegui Carbajal, dijo por teléfono: "entendemos que estamos en la transición y conclusión de una administración, tiene que ver con esto, pero sí es muy importante prolongar este beneficio hasta que se recupere la totalidad de la infraestructura turística, la totalidad de los cuartos de hotel".

La Cúpula Empresarial llama a las autoridades electorales a hacer una interpretación justa de la sobrerepresentación.

(2024-08-19, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha hecho un llamado a las autoridades electorales para que realicen la asignación de las diputaciones de manera justa y apegada a la Constitución, en el contexto de la controversia sobre la sobrerepresentación. El CCE sostiene que las autoridades tienen la responsabilidad histórica de decidir con base en la voluntad ciudadana expresada en las urnas, enfatizando la importancia de preservar los equilibrios democráticos y el respeto al voto popular. El debate se centra en la interpretación de la sobrerepresentación, con

el gobierno y la mayoría defendiendo el derecho de cada partido a tener más diputados de los que las urnas les otorgaron, mientras que otros argumentan que esto va en contra del principio de representación política.

La Coparmex se pronunció en contra de la reforma al artículo 19 de la Constitución.

(2024-08-19, Manuel de Santiago Freda, 88.1 Universal,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación por la reciente propuesta de Reforma al Artículo 19 de la Constitución, que amplía el catálogo de delitos sujetos a prisión preventiva oficiosa. Esta propuesta, presentada el 5 de febrero como parte de las iniciativas del Presidente de la República, fue aprobada por la Comisión de Puntos Constitucionales el 13 de agosto.

El CCE pidió a las autoridades electorales realizar la asignación de diputaciones pluris de manera justa y apegada a la Constitución.

(2024-08-19, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado a las autoridades electorales a llevar a cabo la asignación de las diputaciones plurinominales de manera sensata, justa y equilibrada, en estricto apego a la Constitución y a la voluntad del pueblo mexicano. En un comunicado, el CCE destacó la importancia de esta acción para preservar los equilibrios democráticos, respetar el voto popular y garantizar una adecuada representación política.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Tolvanera // Primero la A

(2024-08-19, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

Los contornos que trazó Claudia Sheinbaum en sus primeros discursos ya como Presidenta electa sobre el arribo de las mujeres al poder fueron significativos, contradictorios, dibujados entre la emoción y los territorios todavía áridos. El feminismo no es la fase superior del cuatroteísmo. La expansión de decisiones en distintos sectores e instituciones que reconocen derechos de mujeres, libertades, visiones específicas y diferentes, el desarrollo de políticas de género, viene de lejos.

Jaque Mate // Feria de ocurrencias

(2024-08-19, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

A veces da la impresión de que el presidente López Obrador lanza ideas desde la mañanera solo para divertirse y espantar a las buenas conciencias. El problema es que sus levantades en el Congreso las toman en serio y quieren plasmarlas no solo en la ley sino en la Constitución.

Tiempo contado

(2024-08-19, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

Un estilo autoritario está a punto de convertirse en régimen autoritario. Estamos entrando en momentos críticos para la historia política de México. Lo que fueron desplantes de arbitrariedad, provocaciones polarizantes, hostigamientos a cada una de las fuentes de autonomía se convertirá en sistema que constitucionalmente ejerce un poder sin límites.

Correas cómplices

(2024-08-19, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Tres magistrados del Tribunal Electoral federal, Mónica Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, han sido acusados de dejarse influenciar por el partido en el poder, Morena, tras un fallo que avaló la intervención del presidente López Obrador en la contienda electoral. La magistrada Janine Otálora, que se opuso a la decisión, denunció la injerencia ilegal del presidente y la falta de independencia del Tribunal. Este caso pone de manifiesto la falta de autonomía del Tribunal Electoral, que ha sido criticado por su falta de imparcialidad y su captura por los partidos políticos.

Historias de NegoCEOs // El caso Corral y las sospechas hacia el fiscal Ulises Lara

(2024-08-19, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

El intento de detención del exgobernador panista de Chihuahua Javier Corral en un restaurante de la Ciudad de México, sigue levantando sospechas sobre la verdadera participación del encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara. ¿El funcionario fue a "rescatar" al ahora morenista y colaborador de Claudia Sheinbaum o realmente quería detenerlo? Si bien todas las versiones apuntan a lo primero, fuentes del equipo de Corral y del grupo de la presidenta electa aseguran que más bien se trató de lo segundo.

Desde El Piso De Remates // Reforma judicial: mantienen elección por voto popular

(2024-08-19, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Los diputados de Morena y partidos aliados hicieron 100 cambios a la propuesta de reforma judicial de López Obrador que, junto con la desaparición de los órganos autónomos, son las que más preocupan al sector privado. Mantienen la polémica elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros de la SCJN, aunque escalonada con elecciones: en junio próximo y otra en junio de 2027.

Análisis Superior // Que se moderen

(2024-08-19, David Páramo, Excélsior, . 3)

Sería un error si la Junta de Gobierno del Banco de México perdiera más tiempo en cuestionar la innegable falta de solidaridad de Jonathan Heath y eso les distrajera de un problema que está creciendo. Cada vez son más, o tienen menos moderación, los críticos a las decisiones de la junta que preside Victoria Rodríguez. Hacen afirmaciones potencialmente peligrosas, como que la Junta de Gobierno se puso al servicio de los intereses del gobierno en turno y está abandonando su obligación constitucional de procurar la estabilidad de precios. Otras de las críticas apuntan a que hay poca capacidad en la Junta de Gobierno y en particular de la gobernadora para hacerse cargo. Si bien el Padre del Análisis Superior afirma que estas críticas carecen de fundamento, sí es necesario que se ponga atención para evitar que se complique y pueda dañar la estabilidad económica del país.

Activo Empresarial // En Pemex iría el académico Rodríguez Padilla; a Romero, premio de consolación

(2024-08-19, José Yuste, Excélsior, . 2)

Para nadie es una sorpresa el desastre financiero de Petróleos Mexicanos, que ha llevado al secretario de Hacienda transexenal, Rogelio Ramírez de la O, a solicitarle a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tener vinculación con el nuevo director de Pemex. Se estima que se busque una mejor integración con Estados Unidos en el campo energético, con importaciones que hagan sentido.

Veranda // Los pobres resultados de la Sectur

(2024-08-19, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Miguel Torruco, secretario de Turismo saliente, anunció el inicio de los trabajos de transición previos a la llegada de Josefina Rodríguez Zamora como nueva titular del ramo. El comunicado respectivo, señala que extendió una "cordial invitación" a la futura funcionaria, para trabajar de manera conjunta en las siguientes semanas; un tono distinto al de la "helada" recepción de su primer encuentro.

Cuenta corriente // Sofipos: ¿minibancos?

(2024-08-19, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

No lo son. Hay 36 sociedades financieras populares (sofipos) autorizadas y la última fue Haai Capital, que se encuentra en fase final de autorización para operar. En 2021 había 40 sofipos autorizadas que tenían 5.1 millones de clientes.

Juegos De Poder // En el país de las palancas "palancas"

(2024-08-19, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Crecí en un país donde frecuentemente se escuchaba la frase 'Es que tiene palancas'. Se refería a los individuos que, por alguna razón u otra, gozaban de la protección de algún funcionario poderoso. Gracias a esa relación, conseguían un permiso de importación, se les otorgaba un tratamiento especial en los hospitales públicos o no pisaban la cárcel a pesar de haber cometido algún delito.

Bitácora Del Director // El juez que le tocará tendrá 8 de promedio

(2024-08-19, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La independencia del Poder Judicial avanza hacia su ejecución. La procesión que la conduce hacia la guillotina ya arrancó. Ahora va por las calles. vilipendiada por una muchedumbre que ignora que después de su muerte sobrevendrá el terror de la pérdida de los derechos constitucionales, pues no habrá quién vele por ellos y ordene su aplicación.

Día con Día // La banda cuenta

(2024-08-19, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La banda cuenta or el sólo hecho de ser presidenta y tener las facultades las responsabilidades del puesto, Claudia Sheinbaum será una presidenta diferente, irá, como todos sus antecesores, ganando espacio imponiendo su toque. En materia presidencial, "la banda cuenta, y mucho", dice con sencillez y elocuencia Ignacio Morales Lechuga. Se refiere a la especulación, ya obPsesiva, sobre si la presidenta Claudia Sheinbaum se deslindará de la sombra post presidencial de López Obrador, o será una versión disciplinada y obediente de quien la llevó a Palacio.

Duda Razonable // Las lecciones (no aprendidas) que revela el MEH

(2024-08-19, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Las lecciones (no aprendidas) que revela el MEH 1 Mecanismo para la Verdad el Esclarecimiento Histórico creado en este sexenio presentó su informe final la semana pasada. Es un documento amplio, documentado y ordenado producto del buen trabajo de muchos que, en circunstancias adversas, enfrentando muchos obstáculos (el mayorel del Ejército), aporta al conocimiento de lo sucedido en el país por décadas.

Corporativo // Pemex mejora gestión de pipas

(2024-08-19, Rogelio Varela, El Herald de México, . 19)

Entre los balances del sexenio en Petróleos Mexicanos (Pemex) anote el aumentó en 117 por ciento de su capacidad para trasladar combustibles vía terrestre, gracias a las mil 800 pipas nuevas de última milla que adquirió y que diariamente trasladan 685 mil barriles de gasolinas y diésel. Pemex maneja mil 710 pipas que realizan viajes diariamente y unas 100 se encuentran en procesos programados de mantenimiento.

La Quinta Transformación // ¿Y la vigilancia del espacio aéreo?

(2024-08-19, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 7)

Una de las cosas que más llamaron la atención y prendieron las alarmas en diversos ámbitos del gobierno federal en el caso de Ismael El Mayo Zambada, fue el avión que lo trasladó. Y es que desde el 3 de marzo del año pasado, en el Diario Oficial de la Federación se publicó la nueva Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, que reglamenta los artículos constitucionales 27,48 y 73.

Coordenadas // El jaleo por la dirección de Pemex

(2024-08-19, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La dirección general de Pemex es uno de los cargos más relevantes en la próxima administración. La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, busca transformar Pemex para que no sea solo un productor de hidrocarburos, lo que no se corresponde con las visiones de AMLO y de Romero. El nombramiento de la dirección general y de la dirección de Finanzas de Pemex reflejarán buena parte de la visión del futuro de la empresa.

Estrictamente Personal // Silencio y burlas

(2024-08-19, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

Casi se cumple un mes de la captura y extracción de Ismael el Mayo Zambada y Joaquín Guzmán López de México, y el presidente Andrés Manuel López Obrador sigue en la oscuridad. Pero no se encuentra en la misma situación del 26 de julio, cuando la mañanera se llenó de galimatías al tratar de explicar su ignorancia sobre lo sucedido un día antes, sino que ha escalado para mal. El Presidente se encuentra en un espacio ambivalente.

Ricos y Poderosos // Poder Judicial, la reforma

(2024-08-19, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)

El 16 de agosto de 2024, el partido en el poder envió el dictamen de la Reforma Judicial lopezobradorista, que dispone la selección de los jueces, ministros y magistrados por votación ciudadana. Se trata de una Reforma Judicial reforzada. Incluye 100 modificaciones que la endurecen, respecto de la original.

TREN MAYA

Sheinbaum proyecta un tren de pasajeros hacia el norte

(2024-08-19, Lourdes Flores, El Economista, . 1, 48)

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum aseguró que su administración va a seguir con la inversión en infraestructura, después del Tren Maya y el Interoceánico, ahora van a ir hacia el Norte, con el tren de pasajeros México-Nuevo Laredo, que pasará por Monterrey. "Vamos a seguir con más infraestructura, en el periodo neoliberal los privatizaron y fueron liberados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con el Tren Maya, el Interoceánico.

[El Economista \(sitio\)](#), [CMX Noticias \(sitio\)](#), [Milenio Diario](#), [El Periódico de México \(Sitio\)](#).

Resistencia maya al despojo y la compleja transición energética en Yucatán

(2024-08-19, Redacción, Pie de Página (Sitio),)

Por su riqueza natural, la península de Yucatán es vista como potencial generadora de energía solar y eólica en México. Sin embargo, la implementación de la transición energética ha implicado el despojo de tierras a comunidades indígenas, quienes también deben resistir a otros megaproyectos, como el Tren Maya, granjas porcícolas e inmobiliarias. Comunidades del estado han iniciado y aún libran batallas contra la instalación de granjas de cerdos y la operación de cerveceras, así como contra grupos inmobiliarios y el megaproyecto Tren Maya, del gobierno federal, en medio de un ecosistema frágil y sensible a los impactos de estas obras.

Se van 226 mdp sólo en templetes para eventos del Tren Maya

(2024-08-18, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

Por la prestación de servicios integrales como instalación de luz, audio y lonas para eventos en las giras de supervisión del Tren Maya de Andrés Manuel López Obrador, el Fonatur Tren Maya y la Empresa de Participación Estatal Mayoritaria Tren Maya S.A. de C.V. pagaron 226 millones de pesos a Soluciones Integrales Argal, en tres contratos distintos, adjudicados desde 2022 hasta el 30 de septiembre de 2024.

En la Conabio, la lealtad a la 4T suplió puestos de alta especialidad

(2024-08-18, Dalila Escobar, Proceso (sitio),)

Con la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia extrabajadores de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) esperan que de acuerdo con su perfil científico recupere la especialización perdida durante el actual gobierno debido al personal improvisado que llegó al organismo. En el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador personas sin el perfil técnico, y fuera de lineamientos, llegaron a ocupar espacios de alta especialidad, pero leales a la Cuarta Transformación, entre ellos exempleados de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) que avalaron la construcción del Tren Maya.

Claudia Sheinbaum asegura que regresarán los trenes de pasajeros a Jalisco.

(2024-08-18, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio,)

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado su intención de restablecer los servicios de trenes de pasajeros en Jalisco a partir de su toma de posesión el 1 de octubre. Durante su mensaje, Sheinbaum destacó la recuperación de los trenes de pasajeros en el sureste del país, mencionando iniciativas como el tren interoceánico y el tren Maya.

Criticó a las administraciones anteriores por haber privatizado estos servicios, lo que, según ella, resultó en la desaparición de los trenes de pasajeros. Sheinbaum expresó su compromiso de traer de vuelta el tren a Jalisco, reafirmando su visión de revitalizar el transporte ferroviario en la región.

AIFA

Reservan por 5 años datos del Suburbano

(2024-08-19, Alejandro León, Reforma, . 4)

El Gobierno federal reservó por cinco años el proyecto de construcción del Tren Suburbano que irá de Buenavista, en la Ciudad de México, al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), pues estaría en riesgo la seguridad de la población. REFORMA solicitó vía transparencia copia del plan constructivo, pero la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) respondió que guardó todos los datos durante 5 años, a partir del 28 de octubre de 2021.

Mexicana paga a sus pilotos y sobrecargos por encima del promedio en el sector

(2024-08-19, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) contrató a 83 personas para el inicio de operaciones de Mexicana de Aviación. Hoy en día, Mexicana de Aviación vuela a 18 destinos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), entre ellos Acapulco, Campeche, Mérida, Guadalajara, Monterrey, Mazatlán, Puerto Vallarta, Tijuana y Tulum.

[El Sol de México.](#)

----AIFA destina 81 mdp para exterminar perros y gatos

(2024-08-19, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Desde marzo de 2022, 305 perros y gatos encontrado la muerte mediante la administración de sobredosis de anestésicos o químicos inhalables, provocándoles inconsciencia y paro cardiorrespiratorio... Su crimen, encontrarse dentro de los límites del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Capturados al interior de los terrenos de la terminal aérea, los animales son llevados a un "espacio adecuado" dentro del AIFA, donde son sacrificados, para después ser enterrados tres metros bajo tierra, entre plástico y cal. Para ello, el AIFA ha gastado 81.1 millones de pesos en la contratación de empresas para realizar esta labor, que permite mantener despejadas las pistas para el aterrizaje y despegue de aviones.

[24-Horas.mx \(Sitio\).](#)

Líneas aéreas, buitres con el turismo nacional

(2024-08-19, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 3)

El recorte de operaciones de 52 a 43 por hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a partir de enero, causó que se eliminaran 16 mil 700 vuelos en el primer semestre de este año, por lo que bajó la oferta y subieron los precios de vuelos nacionales. Ante estas medidas del gobierno federal, la oferta disminuyó en el mercado doméstico porque las aerolíneas reconfiguraron sus operaciones y privilegiaron los vuelos internacionales, incidiendo en los precios de boletos, señaló Fabricio Cojuc, consultor independiente y especialista en aviación. La menor oferta del AICM se ha concentrado en Cancún, Monterrey, Guadalajara, Tijuana y Mérida, que concentra más del 40 por ciento de la demanda nacional, señala el especialista. En conjunto, han reducido 14 por ciento anual sus operaciones al cierre de junio. No obstante, la ruta México-Cancún es la más afectada, al recortar 23 por ciento anual sus vuelos. "La ruta México-Cancun registró una caída más alta al ser la ruta con más operaciones y, por otro lado, porque es la que más éxito ha encontrado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)", concluyó.

AICM mejora puntualidad pero con retraso en entrega de equipaje

(2024-08-19, Redacción, Instituto Electoral Ciudad de México, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha logrado mejorar su puntualidad, alcanzando el sexto puesto de los aeropuertos en el mundo, sin embargo, sigue teniendo retrasos en la entrega de equipaje. Como lo informó REPORTUR.mx, la presidenta electa, Claudia

Shinbaum, ha prometido que fortalecerá la conectividad del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y mejorará de manera integral el AICM.

REFINERÍA DOS BOCAS

El 'superpeso' de AMLO pegó a los ingresos por refinación de Pemex

(2024-08-19, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio),)

El 'superpeso', que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, presume, afectó directamente en los ingresos de la refinación de Petróleos Mexicanos (Pemex), luego de que tuvo pérdidas netas en el primer semestre del año por 261,741 millones de pesos. La gestión del presidente López Obrador, que ha priorizado la inversión en infraestructura como la refinería de Dos Bocas, ha sido criticada por su falta de transparencia y por los costos exorbitantes que han resultado en desvíos y una mayor opacidad en las finanzas de Pemex.

¿Qué tiene que pasar para que entiendan?

(2024-08-18, Ricardo Alemán, La Silla Rota (sitio),)

¿Qué más tiene que pasar además de las pruebas de transas, negocios socios y multimillonarios de los hijos de AMLO--, para que entiendan que la "honestidad valiente" sólo fue otro eslogan "engañabobos" de López Obrador? ¿Qué más tiene que pasar además de la persecución contra opositores, medios, periodistas y organizaciones como MCCI--, para que entiendan que AMLO y Claudia no son más que autócratas que no toleran la crítica y menos las pruebas de las raterías de los suyos? ¿Qué más tiene que pasar además de que el propio López Obrador reconoció que, si se duplicaba el costo de la refinería Dos Bocas, sería un fracaso de su gobierno--, para que entiendan que todas las obras faraónicas del gobierno de AMLO han sido un fracaso?

SICT

Cierra tramo de autopista

(2024-08-19, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 21)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó el cierre total del tramo Tepoztlán-Cuernavaca, a partir del 19 de agosto hasta 26 de septiembre del presente año, debido a las obras para concluir la adecuación del Entronque a Cuautla de la Autopista México-Cuernavaca. Los trabajos ocasionarán el corte la circulación las 24 horas de todos los días en el sentido Cuautla-Cuernavaca, desde el tramo Plaza de Cobro "Tepoztlán" en dirección a la capital del estado. La dependencia aclaró que el sentido Cuautla-México se mantiene en circulación.

[DEPOR Medio Tiempo](#), [Atracción 360 \(Sitio\)](#), [Canal 4 Foro TV](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Enlace Radial \(Sitio\)](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [24 Horas](#).

Autopistas a Acapulco reanudarán cobro de peaje ¿Cuánto costarán?

(2024-08-19, Redacción, Eje Central (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que, a partir del primer minuto del próximo 26 de agosto, se reanudará el cobro en las casetas de la autopista México-Acapulco y en el libramiento poniente de Acapulco. Esta medida se toma tras el fin oficial de la emergencia técnica operativa provocada por el huracán 'Otis' en el estado de Guerrero, marcando el regreso a la normalidad en esta importante vía de comunicación.

Recauda Capufe 7 mil millones de pesos

(2024-08-19, Misael Zavala, El Heraldo de México (sitio),)

Caminos y Puentes Federales (Capufe) recaudó casi 7 mil millones de pesos, por el aumento de cuotas en los dos últimos años. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que en este sexenio que está por concluir las autopistas de Capufe y Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) han recaudado 214 mil 584 millones 62 mil 731 pesos.

[El Heraldo de México,](#)

REFORMA ENERGÉTICA

Deudas de Pemex con proveedores crecen tres veces

(2024-08-19, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 29)

Pemex arrastra adeudos facturados con sus proveedores y contratistas de 126 mil 357 millones de pesos hasta julio de este año. Esta cifra significa más del triple que dos años atrás, cuando el saldo negativo era de 37 mil 105 millones, indican los reportes de la petrolera. Estos adeudos forman parte de los pasivos totales que tiene la empresa productiva del Estado y que sumaban 99 mil 391 millones de dólares en junio pasado, 1.8 billones de pesos al tipo de cambio de 18 unidades por dólar.

[El Universal \(sitio\),](#)

Se agudizan las fallas en Laguna Verde durante este sexenio

(2024-08-18, Emilio Godoy, El Universal (sitio),)

El 4 de enero pasado, un incendio afectó los cubículos del edificio del reactor nuclear de la Unidad 1 de Laguna Verde, pero el sistema de alerta contra el fuego no funcionó adecuadamente. Los problemas en Laguna Verde, en Veracruz, han sido recurrentes a lo largo de los años. Varios de estos son atribuibles a defectos de construcción, falta de repuestos y presupuesto. También a la falta de mantenimiento, especialmente de aquellos equipos vitales para el funcionamiento óptimo de la central, cuyos reactores generan 3% de la energía neta del país.

El jaleo por la dirección de Pemex

(2024-08-19, Enrique Quintana, El Financiero (Sitio),)

Pocos cargos de la próxima administración serán tan relevantes como la dirección general de Pemex. No es casualidad que la definición de la persona que se va a quedar a cargo se haya quedado hasta el final del periodo de transición. No sabemos si el nombramiento ocurrirá en esta semana, en la próxima o bien hasta que se acerque el momento de la toma de posesión, el 1 de octubre. En los pasillos del sector energético, corrió la versión, desde hace algunas semanas, de que el presidente López Obrador, quien dice no intervenir en los nombramientos del próximo gabinete (lo cual no cree nadie), presionaba para que Sheinbaum dejara en la cabeza de Pemex a Octavio Romero, por lo menos para el primer año del nuevo gobierno. El problema es que la visión de Romero, que es la de López Obrador, no es consistente con la de la presidenta electa, ni tampoco con la del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Y no crea usted que esto sea porque el nuevo gobierno quisiera regresar al esquema de la reforma energética de Peña. No, eso no va a ocurrir. Las diferencias están en otros ámbitos.

[El Financiero,](#)

Activo Empresarial // En Pemex iría el académico Rodríguez Padilla; a Romero, premio de consolación

(2024-08-19, José Yuste, Dinero en Imagen (Sitio),)

Para nadie es una sorpresa el desastre financiero de Petróleos Mexicanos, que ha llevado al secretario de Hacienda transexenal, Rogelio Ramírez de la O, a solicitarle a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tener vinculación con el nuevo director de Pemex. El modelo de rescate de soberanía de Pemex fue un fracaso financiero. Sheinbaum y Ramírez de la O tratarán de sacar adelante una mejor operación financiera para Pemex. Esto genera mucha expectativa en el sector. De ahí que se esté pensando en el académico Víctor Rodríguez Padilla como director de la todavía empresa productiva del Estado. Rodríguez Padilla es un investigador de posgrado de ingeniería de la UNAM. Biólogo, con especialidad en economía. Es alguien técnico, sí, crítico de cómo se hicieron las rondas petroleras con la reforma energética del 2012. Pero tampoco es dogmático en contra del sector privado.

DELEGACIONES CMIC

Conagua prioriza recursos para reparar diques en el sistema lagunario de Tampico

(2024-08-19, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La prioridad dentro de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la estrategia de garantizar el suministro de líquido en Tampico y la zona sur de Tamaulipas es obtener recursos para la rehabilitación de diques y bordes en el sistema lagunario del río Tamesí, labor de la oficina de la Cuenca Golfo Norte durante estos días ante la Secretaría de Hacienda. Al exponer lo anterior frente a miembros de la iniciativa privada en un foro de la región Noreste organizado por el Colegio de Ingenieros Civiles, la semana pasada en la Delegación de la **CMIC** estatal, añadió que ambos ya están con la ingeniería casi terminada, entrando a la fase de espera del monto a inscribirse en el paquete económico del 2025 y poder desarrollarlo en los próximos meses.

Samuel García reabre paso en Morones Prieto tras paso de "Alberto"

(2024-08-18, Redacción, CMX Noticias (sitio),)

El Gobernador Samuel Alejandro García Sepúlveda realizó la reapertura de los carriles exprés de la avenida Morones Prieto, los cuales resultaron afectados tras el paso de la tormenta tropical Alberto. García Sepúlveda agradeció el trabajo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y a la empresa constructora por su compromiso para agilizar los trabajos y que hoy ya estén abiertos a la circulación.

Constantes los asaltos con violencia en obras, pero pocos denuncian: CMIC Guanajuato

(2024-08-18, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Guanajuato, Raúl Silva Ávila, dijo que en el estado los asaltos con lujo de violencia son cada vez más cotidianos, y pese a ello, hay pocas denuncias ante las autoridades. Comentó que aunque es una situación generalizada tanto en la mancha urbana como en la periferia, gran parte de éstos se registran en los municipios de León e Irapuato, donde los ladrones se llevan toda la herramienta menor y les impacta de manera directa en los tiempos de entrega de los proyectos.

[El Sol de León \(sitio\)](#),

Explora la CMIC lazos con mercado nacional y chino

(2024-08-19, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La presidenta de la delegación estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Anakaren Gomez Zuart, asistió al encuentro "Conectando Oportunidades: Explorando Mercados entre Chiapas y China", que se llevó a cabo en las instalaciones del

Instituto de Administración Pública del Estado de Chiapas y se contó con la presencia del presidente electo de Tuxtla Gutiérrez, Ángel Torres Culebro, y el primer regidor electo del Ayuntamiento capitalino, Antonio Mayorga Zuñiga. Gómez Zuart asistió con integrantes del Comité Directivo y afiliados a este organismo empresarial. La empresa Damz Studio, a través de su director operativo, Arturo Mayorga Zúñiga, encabezó la exposición de nuevas oportunidades comerciales en Hangzhou y Shanghai, China.

Esperan constructoras locales más apertura para participar en obras estatales

(2024-08-18, Emmanuel Castañeda, El Imparcial SON (sitio),)

Se espera más apertura y participación las constructoras locales en la licitación de obras por parte del Gobierno del Estado, comentó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tijuana (CMIC)**, Gabriel Vizcaíno. Planteó que el esquema actual, en el que se realiza la licitación y concursos a través de contratos financiados, es una de las causas por las cuales las constructoras tijuanaenses no han podido competir adecuadamente.

Sonora Global Conecta: impulsan crecimiento de mujeres empresarias

(2024-08-18, Redacción, Expreso SON (sitio),)

En un evento de gran trascendencia para la economía local y el empoderamiento femenino, líderes clave del sector empresarial en Sonora han firmado un convenio de colaboración que marca el inicio del esperado Congreso Sonora Global Conecta. Este acuerdo, suscrito entre Sonora Global, Index Sonora, Canacintra, y otras destacadas organizaciones, establece un ambicioso objetivo: destinar mil millones de pesos en contratos a mujeres emprendedoras y empresarias de Hiaki. Además del compromiso de Index y Canacintra, el acuerdo cuenta con el respaldo de una amplia gama de organizaciones locales, incluyendo: Canacintra, Canacope Servytur, AMPI y Acomeeh, organizaciones de Hermosillo, y **CMIC**, URGS, Canirac, BNI Y Hiaki.

Esperan impulso a la obra pública

(2024-08-18, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Derivado del acercamiento que ha tenido la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** con los próximos funcionarios federales, esperan que la administración de Claudia Sheinbaum iniciará de manera agresiva con proyectos de obra pública, señaló Julio Mercado Rodríguez, presidente del organismo. Para Chihuahua, recordó, la gobernadora María Eugenia Campos gestionó ante el próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, la reparación de los tramos federales. En tanto, expuso que **CMIC** Chihuahua no ha tenido aún un acercamiento con Jorge Chánez, secretario de Comunicaciones y Obras Públicas del estado, para conocer los proyectos de inversión para el próximo año.

Nearshoring Hurdles, Contecon Port Expansion: The Weekly Roundup

(2024-08-18, Redacción, México Business News MX (sitio),)

Mexico faces significant challenges in security and infrastructure that threaten its nearshoring potential, warns the Mexican Chamber of the Construction Industry (**CMIC**). The association adds that without substantial investment in logistics and transportation, Mexico's economic growth could be stunted. **CMIC** calls for increasing public investment, focusing on modernizing infrastructure, and improving security to attract foreign investments and capitalize on nearshoring opportunities.



CMIC Puebla presenta agenda municipal a Lupita Cuautle en San Andrés Cholula

(2024-08-18, Redacción, Cambio TV Puebla (sitio),)

En un esfuerzo por construir un futuro más próspero y organizado para San Andrés Cholula, la presidenta municipal electa, Lupita Cuautle, expresó su agradecimiento a Gustavo Vargas Constantini, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla, y a sus afiliados, por la invitación a participar en la presentación de una agenda de trabajo conjunta. La agenda presentada por la **CMIC** Puebla incluye propuestas clave en áreas como la capacitación, la mejora regulatoria, la certificación y estandarización de procesos, y los sistemas de gestión de pavimentos. Estas iniciativas tienen como objetivo elevar la calidad de los proyectos de construcción en la región, alineándose con los estándares más altos de la industria.